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MENSAJE DEL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL  

DOCTOR JUAN ALBERTO MARTÍNEZ 

NONAGÉSIMO SEGUNDO PERÍODO DE SESIONES 

ORDINARIAS DEL HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE 

DE RIVADAVIA 

 

 

       7 DE MARZO DE 2025 

 

 

Buenas noches a todos. 

 

Primero quiero agradecer a las autoridades presentes, a los 

integrantes de mi equipo de Gobierno, y a los vecinos que nos 

acompañan aquí presentes o nos siguen desde sus casas. 

 

Hace un año nos encontramos acá, en este mismo lugar, con 

muchas ilusiones, con muchos proyectos, pero también con 

mucha preocupación por la situación que nos habíamos 

encontrado al llegar al Municipio. 

 

Hoy podemos decir con gran satisfacción que pese a las 

dificultades iniciales, pusimos al Municipio en marcha.  

 

Y lo hicimos gracias al esfuerzo y el compromiso de nuestros 

trabajadores municipales, y a la dedicación y entrega de cada 

funcionario que conforman mi equipo, ocupados en que todas 

las áreas que componen al Municipio funcionen de manera 

eficiente. 

 

En este tiempo, pusimos en marcha importantes obras, 

iniciamos una recomposición del salario de nuestros 

trabajadores, recuperamos y pusimos en valor buena parte del 
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Parque Automotor municipal, restablecimos el orden y la 

limpieza de las calles, y sentamos gran parte de las bases del 

plan de desarrollo para Rivadavia, que nos permitirá el 

crecimiento sostenido del distrito.  

 

Se trata de un año y tres meses donde hicimos mucho, y donde 

no todo lo que hicimos llegó a la vista de los vecinos. Por eso 

me gustaría repasar brevemente algunos de esos logros, los 

más importantes, los que quiero destacar y los que considero 

que marcan una vara de la que no podemos ni debemos bajar.  

 

Como soy una persona de palabra, quiero que esta gestión se 

destaque por eso. Por cumplir sus promesas y honrar lo dicho. 

Es por eso que lo primero y lo más importante que quiero 

mencionar es que cumplimos con nuestra promesa de iniciar la 

construcción de las 43 viviendas en América.  

 

Este es un hecho sin precedentes para nuestra ciudad, producto 

de la gestión y el trabajo constante. Y que beneficiará a muchas 

familias de nuestra localidad.  

 

Hoy vemos cómo avanza esta obra con orgullo, y con muchas 

ganas de que se concluya.  

 

A todos los vecinos que día a día nos preguntan y se ilusionan 

con la posibilidad de ser beneficiarios de una casa, les quiero 

decir que una vez que la obra esté en su punto culmine, 

brindaremos detalles para anotarse y participar del sorteo por la 

entrega.  

 

Como siempre lo dije, les garantizo que esas casas serán para 

los rivadavienses.  
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Desde el primer día fuimos conscientes del grave problema de 

acceso a la vivienda que afrontan nuestros vecinos, y la falta de 

políticas orientadas a resolverlo. Por eso, sumado al inicio de la 

obra de viviendas en América, nos propusimos regularizar la 

documentación y avanzar con obras de infraestructura en el 

Loteo Alzamora, tierras que componen un total de 100 lotes, que 

irán a manos de nuestros vecinos.  

 

En este tiempo llevamos a cabo diversos trabajos de movimiento 

de suelo, con la nivelación y alteo del lugar, la apertura de calles 

y la ejecución de la primera etapa de tendido eléctrico, con la 

ilusión de que este 2025 se comience con la venta de terrenos.  

 

Todas estas tareas, se realizaron con fondos municipales y 

demandaron una inversión de más de 120 millones de pesos. Y 

los trabajos siguen.  

 

Sin embargo, somos conscientes de que no es suficiente, por 

eso es que ya planificamos nuevos convenios para desarrollos 

urbanísticos que nos permitan contar con más lotes para 

nuestros vecinos. 

 

Otro motivo de orgullo y satisfacción es el inicio de la obra del 

Nuevo Centro de Salud ubicado en el barrio Post Vías, que este 

año quedará terminado y podrá comenzar a ser utilizado por 

profesionales y vecinos.  

 

Este es un espacio que permitirá ampliar el servicio de salud 

local y descentralizar la atención sanitaria, con consultorios 

odontológicos y ginecológicos equipados y 4 consultorios más 

para la atención de distintos profesionales de la salud, con todas 

las comodidades para una atención rápida y segura. 
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El nuevo Centro de Salud acerca la salud a los vecinos del 

barrio, con la última tecnología en un espacio adecuado para su 

atención. Esto no solo brinda un nuevo servicio más cercano. 

También revaloriza el barrio.  

 

Hace pocos días, tuvimos la posibilidad de ver las máquinas 

trabajando en la pavimentación que dio por culminada la obra 

de reparación del sistema de cloacas de la calle Cabral, también 

en el barrio Pos Vías. 

 

Una obra que se realizó íntegramente con fondos municipales y 

que tuvo un costo de 24 millones de pesos. 

 

En pocos meses, respondimos a una demanda de los vecinos 

que llevaba 10 años sin respuesta, perjudicando su calidad de 

vida y aumentando los costos de funcionamiento del Municipio, 

ya que dos veces por día debía ir un camión atmosférico al barrio 

para desagotar la cloaca.  

 

Un año después puedo decir que el problema de cloacas de la 

calle Cabral se resolvió, con voluntad, trabajo y un buen uso de 

los recursos públicos en beneficio de los vecinos.  

 

También se realizó una nueva extensión de red cloacal en la 

calle Gemesio, y se comenzó con obras de cordón cuneta en 

algunos barrios de América.  

 

Quiero contarles que hace pocos días también comenzó la obra 

de cordón cuneta en la localidad de González Moreno, y en poco 

tiempo será el turno de Fortín Olavarría.  

Este año vamos a cumplir con los metros lineales de cordón 

cuneta proyectados tanto para América como para Fortín y 

González Moreno.  
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Este tipo de obras no solo mejoran la calidad de vida de los 

vecinos y embellecen el espacio público, sino que permiten un 

mejor y más seguro escurrimiento del agua ante tormentas.  

 

Otro de los compromisos que asumimos fue el del reemplazo del 

alumbrado público por cabezales led, para una mayor visibilidad 

y un ahorro del gasto energético. Vamos bien pero todavía falta 

para lograr el objetivo final de una ciudad de América 100% LED.  

 

Mientras tanto, ya realizamos el recambio de luces en 133 

cuadras. Avanzamos con la nueva iluminación en el Barrio Plan 

Familia Propietaria, Barrio PROCREAR, Barrio Perón, Barrio 

Plan PYM, Barrio Norte y algunas calles del centro, y seguimos 

avanzando con otros barrios.   

 

En nuestra gestión nos propusimos como objetivo la reparación 

de los caminos rurales. Cuando llegamos, había solo 4 

motoniveladoras en funcionamiento y los caminos se 

encontraban en franco deterioro por la falta de mantenimiento.  

 

Nos llevó un tiempo, pero con esfuerzo y decisión logramos 

reparar las que estaban rotas y llegamos a tener 11 

motoniveladoras en funcionamiento, lo que nos permitió avanzar 

en una recuperación de los caminos rurales con un trabajo arduo 

y constante.  

 

Como muchos saben, Rivadavia cuenta con 1683 kilómetros de 

caminos rurales, muchos de los cuales mejoramos su 

transitabilidad. Pero sabemos que este es un trabajo de todos 

los días, y vamos a seguir garantizando la salida de la 

producción y la circulación de los vecinos. 
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Siguiendo con las obras y las cuentas pendientes, en Fortín 

Olavarría invertimos 12 millones de pesos, en un trabajo 

conjunto con la Cooperativa de la localidad, para la reparación 

del tanque elevado de agua corriente, que implicó una mejora 

de la red de distribución.  

 

Logramos construir, equipar y poner en funcionamiento el Nuevo 

Quirófano de Zoonosis, para atender e intervenir de manera 

adecuada a las mascotas, con una inversión municipal de 

15 millones de pesos. 

 

Sumamos una nueva sala a la Unidad Sanitaria de Roosevelt, 

para la atención en kinesiología. 

 

En febrero pasado, sufrimos el paso de intensas lluvias que 

pusieron en evidencia las enormes falencias del sistema de 

desagües de la ciudad de América y la falta de planificación de 

años para una búsqueda de soluciones.  

 

En la ciudad cabecera se entregaron terrenos a vecinos para 

que construyan sus viviendas sin haber realizado un estudio 

hídrico integral que garantice la no inundabilidad de la zona. 

Esto genera que, ante cada lluvia intensa, el agua no escurra de 

manera adecuada y en algunas ocasiones ingrese a las casas. 

 

Si no planificamos, si nos precipitamos o actuamos con 

oportunismo, las cosas salen mal.   

 

Por eso, trabajamos desde el primer día en la limpieza de 

canales. Se comenzó con la limpieza de canales desde el Bajo 

San Ruperto hasta el Parque Municipal.  
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De un total de 22 kilómetros, ya se trabajó en la limpieza de 14 

kilómetros, y vamos a continuar con esa tarea hasta cubrir toda 

su extensión.  

 

También trabajamos de manera permanente en la 

desobstrucción de la red pluvial en diferentes puntos de la 

ciudad, y en su ensanchamiento, para incrementar el caudal y 

mejorar la circulación del agua.  

 

También estamos renovando niveles de alcantarillas y 

colocando tubos, para acelerar el desagote del pueblo en 

situaciones como las que vivimos a principios de febrero.  

 

Además, en las últimas semanas se colocó una bomba en el 

Parque Municipal y se realizó un bypass, para reducir el nivel de 

la laguna y agilizar la salida de agua en esa zona.  

 

Todas estas son tareas para mejorar lo que está, pero que no 

resuelven el problema de fondo, que es histórico y que requiere 

de una planificación integral y la realización de grandes obras.  

 

Para ello, estamos trabajando en un estudio integral de todo el 

partido, realizado por un grupo de ingenieros hidráulicos, a 

través del Consejo Federal de Inversiones (CFI), que nos 

permita conocer el real estado de situación de nuestro distrito, 

las obras que deben realizarse y los tiempos que llevará su 

ejecución completa.  

 

Vamos a dejar atrás la improvisación y la desidia para darle una 

respuesta seria a nuestros vecinos, que la están esperando. 

 

También en este tiempo se comenzó con la planificación del 

Nuevo Polo Judicial de Rivadavia, con el objetivo de trasladar 
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a todos los órganos de administración de justicia a las 

instalaciones del ex Club Argentino.  

 

El primer paso será darle al Juzgado de Paz un lugar cómodo y 

permanente.  

 

Para ello, firmamos un convenio con la Suprema Corte de 

Justicia de la Provincia de Buenos Aires, siendo uno de los 

pocos municipios que logró este tipo de acuerdos.  

 

Por último, quiero contarles que venimos desarrollando un arduo 

trabajo desde el área de servicios urbanos para cumplir con la 

limpieza y mantenimiento de los espacios públicos en todo el 

distrito, y asistir a los vecinos ante cada eventualidad o 

emergencia. 

 

Somos conscientes de que aún falta, pero los esfuerzos están 

enfocados en mantener a todas las localidades limpias y 

ordenadas.  

 

Aquí quiero aprovechar también para pedir a los vecinos su 

colaboración para mantener los espacios limpios y en 

condiciones. Entre todos mantenemos limpio a nuestro distrito.   

 

Este año se implementó un cambio en el cronograma de 

residuos con el objetivo de facilitar la separación en origen y 

brindar un mejor servicio. 

 

Se lograron recaudar 31 millones de pesos gracias al apoyo 

de los vecinos y al esfuerzo diario de los trabajadores 

municipales de la planta de reciclaje RUCALIM, que permitió la 

venta de materiales reciclables.  
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En González Moreno, la planta de URBALIM logró recaudar 

cerca de 5 millones de pesos. Lo mismo se logró en la planta de 

tratamiento de residuos de Sundblad. 

 

Esta acción protege el medio ambiente, y revaloriza el trabajo 

de los empleados, que recibieron el 70% de lo recaudado, y 

destaca el compromiso de los rivadavienses con la separación 

de residuos. 

 

* * * * * * * * 

 

Para alcanzar todos estos logros que vengo mencionando y 

cumplir con todos los objetivos que nos hemos propuesto, era 

necesario contar con un Parque Automotor Municipal en 

condiciones.  

 

Ya todos saben el difícil lugar desde donde partimos, por eso 

quiero destacar el proceso de puesta a punto y renovación 

del Parque Automotor, que incluyó la recuperación de 

maquinaria y vehículos, y la compra de nuevas 

herramientas.  

 

En este sentido logramos efectuar la compra de un nuevo 

Desobstructor Cloacal para el óptimo mantenimiento de la red. 

La provisión de esta herramienta estaba dentro del convenio 

firmado previamente entre la Municipalidad y la Cooperativa 

Eléctrica, pero pese a los reiterados pedidos, no se había 

cumplido.  

 

Con esta compra, nos aseguramos el correcto funcionamiento 

de la obra de cloacas para mejorar el servicio de cara a los 

vecinos.  
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Adquirimos a través de un leasing con el Banco de la Provincia 

de Buenos Aires un Tractor Pala y un Camión Volcador 0 

kilómetro.  

 

Con fondos municipales, realizamos la compra de cinco 

nuevos tractores para el corte de pasto. Compramos un nuevo 

regador, y también adquirimos una camioneta 0 km para la 

Guardia Urbana Municipal. 

 

Pusimos en valor una combi que se encontraba en muy mal 

estado y ahora está siendo utilizada en el área de Cultura, y 

recuperamos un camión para el Corralón Municipal, un tractor 

para Servicios Urbanos y un tractor para la localidad de 

Sansinena.  

 

Para el mantenimiento de espacios públicos, efectuamos la 

compra de 10 bordeadoras, 3 motosierras y un partidor de leña, 

y se puso en funcionamiento un Regador y un tractor que se 

encontraban parados.  

 

En el área de espacios verdes, destacamos la realización de 

importantes tareas de reforestación y arbolado.  

 

En distintos barrios de América, se colocaron un total de 500 

plantas para arbolado público.  

 

Para la reforestación de sectores del Vivero Municipal, se 

convocó a escuelas y se plantaron un total de 450 ejemplares 

de Eucaliptus, con la expectativa de multiplicar ese número 

este año. 
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A través del Ministerio de Ambiente de la Provincia, el 
Municipio gestionó la entrega de 150 árboles nativos y kit de 
semillas para su cuidado y posterior plantación. 
 
Además, recibimos la donación de más de 50 plantas de parte 

de Cargill y Fundación Cargill, que fueron plantadas en los 

sectores de PROCREAR y Barrio Perón. Esta acción se sumó 

a otras iniciativas de forestación que Cargill y su Fundación 

apoyaron previamente, como la donación de plantas a la 

Escuela Secundaria Nº 5 y a la asociación por un mundo mejor 

de la ciudad de América donde funciona el centro de dia y 

centro de rehabilitación para personas con discapacidad. 

 

 

**  

 

Desde la Asesoría Legal se avanzó con la regularización de 

convenios firmados previamente por el Municipio con 

vecinos, entidades y otros organismos. También se trabajó 

en la detección de irregularidades que representaban un 

perjuicio para las arcas municipales, como el pago indebido de 

seguros, el incumplimiento en los términos de contratos 

firmados, y la falta de procedimientos administrativos para un 

mayor control. 

 

En ese tiempo, se realizó un censo para constatar el real 

estado de ocupación y uso de terrenos cedidos en el marco 

de planes municipales de vivienda, a fin de comprobar que 

los beneficiarios cumplan con las condiciones establecidas por 

la normativa vigente.  

 

Además, se inició un trabajo de regularización de la Zona 

Industrial Planificada del distrito, para constatar los 
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convenios establecidos con los privados y ordenar la 

documentación del lugar, luego de encontrar graves 

inconsistencias que nos preocupan. 

 

Cuando llegamos a la gestión, la totalidad de las naves y sus 

espacios habían sido adjudicados por la administración anterior, 

días previos a su salida. Hoy hay emprendimientos que no 

tienen nada que ver con lo industrial, y no tenemos espacio para 

ofrecer a nuevas empresas que quieran instalarse en el distrito.  

 

También desde la Asesoría Legal y en conjunto con este cuerpo 

de concejales, se creó un Registro de Empresas 

Constructoras de Viviendas Industrializadas, que busca 

garantizar que la empresa y/o persona con la que se contrata 

cumplan con determinados estándares mínimos para poder 

llevar adelante el contrato por el que se comprometen.  

 

También se confeccionó una Ordenanza de Nocturnidad 

con el fin de regular las fiestas privadas que se desarrollen 

en el distrito, definiendo cuestiones de aforo, seguridad, seguro, 

bebidas, sanitarios, y estableciendo una sanción económica 

para quienes no la cumplan. 

 

Queremos ser responsables y ordenados.  

 

En ese camino, nos propusimos lograr un equilibrio fiscal en el 

primer año de gestión, gracias al desarrollo de un plan de 

Gobierno ordenado y eficiente, que nos permitiera impulsar una 

agenda clara, con obras y políticas para transformar Rivadavia.  

 

Gracias a ese equilibrio fiscal logrado por nuestra gestión, estas 

y muchas otras políticas públicas han sido y serán posibles.  
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A través de un ordenamiento riguroso del gasto y la eficiencia 

en la recaudación, hoy Rivadavia se encuentra completamente 

saneada en términos económicos y sin deudas que alteren el 

orden esencial necesario para el progreso del distrito.  

  

Hoy podemos decir que el ejercicio 2024 arrojó un resultado 

financiero con un superávit de 1260 millones de pesos.  

 

Y lo conseguimos sin despedir a ningún trabajador, sin recortar 

ningún presupuesto esencial, invirtiendo en obras, en 

educación, en salud y en seguridad.  

 

Y por sobre todas las cosas, lo conseguimos iniciando la 

recuperación del salario de nuestros empleados municipales.   

 

El año que pasó, tras cinco años consecutivos de pérdida, 

logramos que los salarios municipales le ganen a la 

inflación, con un incremento total acumulado del 141,33%.  

 

La inflación de todo el 2024 fue del 117,8%, por lo que pudimos 

recuperar casi 24 puntos del salario básico de nuestros 

trabajadores.  

 

Sabemos que no es suficiente. Por eso este año lo iniciamos 

con nuevas subas y vamos a realizar un trabajo de 

recomposición al salario básico que pronto generará buenas 

noticias y un alivio para el bolsillo de nuestros trabajadores. 

Todo esto en reconocimiento de sus tareas.  

 

A ello, le sumamos el pago de bonos de fin de año, Ayuda 

Escolar, y Bono por el Día del Empleado Municipal.  

 



14 
 

Esto lo hicimos posible siendo ordenados y responsables en el 

uso de los recursos públicos. Y no vamos a abandonar ese 

camino, aunque tengamos dificultades o nos la quieran hacer 

difícil.  

 

Como sabrán, en noviembre pasado obtuvimos la mejor 

calificación posible en el Ranking de Transparencia Fiscal 

de la provincia de Buenos Aires, con 100 puntos sobre 100, 

gracias a la publicación en tiempo y forma de la información 

presupuestaria y fiscal.  

 

Porque nosotros no tenemos nada que esconder. 

 

En ese camino, vamos a implementar un plan integral para la 

despapelización total del Municipio, promoviendo el 100% de los 

expedientes municipales digitales y la implementación de firma 

digital.  

 

Para ello, se creará una página web moderna y un sistema que 

permita a los vecinos una tramitación ágil y segura, y una 

trazabilidad de sus gestiones.    

 

Esto no solo agilizará los trámites y modernizará la gestión, sino 

que también permitirá un gran ahorro en papel, así como 

también la optimización de los espacios físicos municipales. 

 

            *** 

 

En enero de este año, cumplimos con nuestra promesa de 

campaña de impulsar elecciones abiertas a Delegados en las 

localidades, para que todos los vecinos puedan elegir a sus 

representantes. Y así se desarrollaron en González Moreno y 

Sansinena, donde el pueblo eligió un cambio. Felicitaciones a 
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los ganadores y gracias a quienes nos acompañaron en el 

primer año de gestión.  

 

El orden se debe implementar hacia adentro y hacia afuera.  

 

Por eso se llevamos a cabo desde principios de año Controles 

de Tránsito intensivos comandados por la Guardia Urbana 

Municipal, que incluyeron el secuestro de autos y motos que no 

cumplían con la documentación o los objetos reglamentarios.  

 

Solo en 2024, en un trabajo articulado con la Policía, se llevó 

a cabo el secuestro de 105 rodados, en su mayoría 

motocicletas.  

 

Se realizó la instalación de mas de 20 nuevas cámaras de 

seguridad en América y las localidades, y se realizaron mejoras 

en el Centro de Monitoreo, con la incorporación de dos nuevos 

monitores DVR, que facilitan la tarea de prevención y control de 

nuestros agentes. 

 

En pos de la transparencia y la comunicación directa con los 

vecinos, comunicamos cada actividad que llevamos a cabo 

desde la Municipalidad a través de nuestras redes sociales y con 

la importante ayuda de los medios de comunicación locales y 

regionales.  

 

Asimismo, elaboramos un informe de gestión de libre acceso, 

que contiene toda la información de lo que se realizó en el primer 

año de mandato, y abrimos las redes sociales de las 

Delegaciones, para que los vecinos de cada localidad estén 

informados y conectados. 
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      ** 

 

En el ámbito de la inversión hicimos especial hincapié en la 

vinculación entre el sector público y el privado, algo que 

caracteriza a nuestro distrito y que nos convierte en un ejemplo 

en la materia.  

 

Estoy convencido de que si todos los bonaerenses conocieran 

las iniciativas que se desarrollan en Rivadavia entre el sector 

público y el ámbito privado, buscarían replicarlas en sus lugares.  

 

En ese marco, juntamente con el CEFER pusimos en 

funcionamiento el Centro de Investigación Aplicada e 

Innovación Tecnológica Agropecuaria que lleva el nombre de 

América Agroinnova, donde estudiantes y profesionales 

agrónomos pueden desarrollar sus prácticas e investigaciones, 

para mejorar la producción y conocer más a fondo nuestro suelo. 

 

Queremos que Agroinnova sea un lugar de referencia para la 

región.  

 

Por eso hace pocas semanas firmamos un convenio con la 

Universidad de La Pampa para que estudiantes avanzados 

realicen pasantías y tesis de grado en el laboratorio y el campo 

experimental de Agroinnova.    

 

También ampliamos la oferta educativa para los chicos en edad 

escolar, en un trabajo conjunto con el Colegio Nuevo Surco, que 

cedió sus instalaciones y equipamientos, lo que nos posibilitó la 

apertura de la nueva Escuela Municipal de Programación y 

Robótica, como parte de un Plan de Inclusión Tecnológica 

que posibilite la formación extracurricular de chicos y chicas de 

todas las instituciones educativas del distrito.   
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En el primer año, 26 alumnos lograron terminar su 

formación. Y este año apostamos a que sean muchos más. 

 

También lanzamos el programa Rivadavia Transformación 

Digital, mediante el cual se realizó la entrega de 152 notebooks 

a todas las instituciones educativas del distrito, para así 

acortar la brecha digital y que todas las aulas cuenten con 

herramientas acordes a los tiempos que corren.  

  

Si hablamos de la sinergia entre lo público y lo privado, no quiero 

dejar de destacar el trabajo que venimos realizando con la 

Asociación Civil Mejor Salud para Rivadavia, que financiará la 

obra de la nueva cocina del Hospital Municipal, que ya se 

encuentra en ejecución y que cuenta con el apoyo del Municipio.  

 

La nueva cocina, de aproximadamente 200 metros cuadrados, 

contará con un diseño moderno y funcional que optimizará los 

servicios de nuestro hospital.  

 

Aquí también quiero hacer una mención especial a la familia 

Barrios Barón, que hace pocas semanas concretó la donación 

de un ecógrafo de última generación para el Hospital Municipal.  

 

Este tipo de iniciativas dejan en evidencia que con voluntad y 

preocupación por el prójimo, entre todos podemos construir una 

sociedad más justa y solidaria.   

  

      ** 

 

La cultura, la educación y el deporte son tres pilares 

fundamentales de nuestro ser rivadaviense y fundamentales 

para nuestra gestión.  
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Creemos que la identidad y la ciudadanía se construyen en los 

espacios públicos compartidos, por eso decidimos llenarlos con 

iniciativas que reflejan nuestro sentido de pertenencia.  

 

El año pasado pudimos llevar adelante una fiesta Aniversario del 

partido de Rivadavia ejemplar.  

 

Hubo más de 12 mil personas presentes en el show central, 

más de 350 inscriptos a la tradicional cabalgata Cándido 

Mansilla, y más de 90 emprendedores e instituciones 

intermedias participando del evento.  

 

Este año lo repetimos con los carnavales en todas las 

localidades y el cierre en América, que convocó a alrededor de 

15 mil personas en la ciudad, con un comportamiento ejemplar 

de los vecinos.  

 

Este tipo de eventos movilizan la economía local, promueven la 

identidad rivadaviense en la región y nos fortalecen como 

comunidad.  

 

Durante el año pasado desde el área de Cultura se dictaron 45 

Talleres culturales a los que asistieron 750 asistentes.   

 

También se comenzó con la realización del ciclo de música 

Rivadavia Suena, que promueve a artistas locales y les brinda a 

los emprendedores un espacio para mostrar sus productos.  

 

Fueron 172 los emprendedores que se sumaron a las 

distintas ediciones de la Feria, tanto en América como en 

González Moreno y Fortín Olavarría, en un trabajo articulado 

con el área de Desarrollo Emprendedor.  
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En lo que hace al Deporte, fortalecimos el vínculo con las 

instituciones deportivas, pilares del crecimiento de nuestros 

chicos.   

 

En nuestro primer año establecimos un aumento del 400% 

para el Programa Municipal Deporte Sano, una política sanitaria 

que continuamos y potenciamos, porque entendemos que las 

buenas cosas hay que seguirlas.  

 

Invertimos más de 82 millones de pesos en subsidios a más 

de 70 instituciones del distrito, entre cooperadoras, cuarteles 

de bomberos, clubes de fútbol e iglesias. También se apoyó a 

80 jóvenes deportistas de nuestro distrito con becas para 

acompañar su preparación.  

 

Se abrieron las puertas del Parque Municipal en verano, con 

propuestas para los más chicos durante la semana y récord de 

visitantes los fines de semana.   

   

Como cada año, Rivadavia contó con decenas de 

participantes en los Juegos Bonaerenses que se 

desarrollaron en Mar del Plata, y nuestros representantes nos 

enorgullecieron con su comportamiento ejemplar y su 

competitividad.  

 

Nos tocó continuar y mejorar la Copa Rivadavia. En el primer 

año, a pocas semanas de asumir, organizamos la 5ta Edición 

con muy buenos resultados. Este 2025 pudimos mejorar lo 

hecho, con la incorporación del fútbol senior.  

 

Los números reflejan el éxito del torneo y el compromiso de 

nuestra comunidad con este tipo de actividades: 6800 entradas 
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vendidas, 23 equipos participantes, más de 300 jugadores, y 

una recaudación que superó los 10 millones de pesos, que 

fueron íntegramente para los clubes. 

 

Estamos orgullosos del trabajo que realizamos en materia 

de educación y capacitación durante nuestro primer año, 

ampliando la oferta educativa a nuestros vecinos y formando a 

los rivadavienses del futuro. 

 

En la primera infancia logramos cubrir la demanda, con la 

asistencia de 275 alumnos a los Jardines Maternales de 

América, González Moreno y Fortín Olavarría.  

 

Tuvimos casi 700 chicos y chicas inscriptos a la Escuela de 

Idiomas, por la cual firmamos un convenio con la Oxford 

University Press, para capacitar a nuestros docentes e 

implementar proyectos educativos en colaboración con escuelas 

de diversos países, siempre en un marco de excelencia en la 

enseñanza del inglés. 

 

También firmamos un convenio con la Universidad Provincial de 

Ezeiza, que facilitó el acceso a capacitaciones docentes y 

certificaciones formales que validan el esfuerzo y el progreso 

de nuestros alumnos en el dominio de idiomas.  

 

Este año continuaremos con el proyecto de Escuela Bosque en 

el Vivero Municipal, un espacio de enseñanza distinto para los 

más chicos.  

 

Gracias a la incorporación de la Municipalidad de Rivadavia 

al programa provincial PUENTES, que promueve la 

integración territorial universitaria, incorporamos nuevas 

carreras a la oferta educativa del Centro de Estudios Superiores. 
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Sumamos la Diplomatura en Producción y Conservación de 

Forrajes de la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad 

Nacional de Lomas de Zamora, la Tecnicatura Universitaria en 

Construcciones, de la Facultad de Ingeniería de la Universidad 

de Lomas, y la Diplomatura en Iniciación a la Programación y 

Análisis de Datos, dictada por la Facultad de Exactas de la UBA. 

 

Como mencioné anteriormente, este año sumamos la firma de 

un convenio con la Universidad de La Pampa para la llegada de 

estudiantes a Agroinnova, y evaluamos sumar ofertas 

educativas de la UNNOBA.  

 

En el Centro de Estudios Superiores, continuamos brindando la 

posibilidad de cursar los primeros tres años de la carrera de 

Agronomía dictada por la Facultad de Agronomía de la 

Universidad de Buenos Aires.  

 

En Rivadavia, las Universidades Públicas siempre son 

bienvenidas.  

 

Acá donde las alternativas privadas no llegan, más que nunca 

necesitamos de las instituciones públicas para ofrecer opciones 

educativas a nuestros vecinos.  

 

Solo en 2024 casi 200 estudiantes pasaron por las propuestas 

de carreras de grado, y esperamos que este año sean muchos 

más.  

 

También en materia de formación e integración, a lo largo del 

año pasado se desarrollaron el programa municipal Formate 

en Rivadavia y el programa provincial ENVIÓN.  
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Con la participación de más de 70 jóvenes, se dictaron 

durante 2024 diversos talleres que permitieron que chicos y 

chicas se desarrollen en diferentes tareas y aprendan nuevas 

habilidades, promoviendo la inclusión, la contención y la 

igualdad de oportunidades. 

 

* * * 

 

Creemos en el fomento de la Producción local, de manera 

consciente y planificada, que permita agregar valor a lo que 

se produce en Rivadavia y nos distinga de los distritos 

vecinos.  

 

En ese camino, gestionamos la elaboración de un Plan de 

Desarrollo Económico con enfoque territorial y ambiental 

para el partido de Rivadavia, que fue financiado íntegramente 

por el CFI, y que nos permitirá conocer con más precisión el 

perfil productivo de nuestro distrito, con sus potencialidades y 

las áreas por desarrollar.  

 

En los próximos días estará terminado el Plan, que haremos 

público, y con el cual convocaremos a los principales actores de 

la producción rivadaviense para que lo conozcan y puedan 

involucrarse en su puesta en marcha. 

 

Para que Rivadavia crezca, necesitamos potenciar lo que 

funciona y crear nuevas alternativas de inversión.   

 

En el primer año de gestión entregamos créditos a 14 

emprendimientos locales, por un total de 28 millones de pesos.  

 

Tenemos la misión de incrementar la asistencia a 

emprendedores para este año, donde en los primeros dos 
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meses ya llevamos otorgados créditos productivos a cinco 

emprendimientos por un total 13 millones de pesos.  

 

Realizamos una importante inversión para la puesta a punto 

del Frigorífico Municipal, con la mejora en el sistema 

eléctrico, puesta en marcha y arreglo de la caldera y el 

reacondicionamiento de un espacio para generar el uso de 

Laboratorio. Además, se compraron mesadas de trabajo para la 

faena y se renovaron parte de los corrales. 

 

En la faceta administrativa, se formalizaron las faenas en AFIP 

y la logística de carga de datos. 

 

Se realizaron mejoras de infraestructura, administrativas y 

logísticas, para un funcionamiento más eficiente y seguro.  

 

Se reacondicionó y equipó una oficina en el predio. Se hicieron 

veredas perimetrales, se arregló la fachada y se pintó todo el 

edificio por fuera. También se arreglaron techos y se 

reacondicionó la manga.  

 

También se encausaron los desagües para la salida de líquidos 

y residuos hacia las piletas de tratamiento, y se renovó la 

luminaria incorporando tecnología led, conjuntamente con 

mejoras en el circuito eléctrico. 

 

Heredamos un deterioro muy grande. Y ponerlo en condiciones 

lleva tiempo. Pero avanzamos con firmeza y con la convicción 

de que podemos potenciar la matriz productiva del distrito.  

 

* * * 
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En tiempos difíciles como los que atravesamos, la Salud Pública 

es uno de los pilares de nuestra sociedad. Y los rivadavienses 

tenemos el orgullo de contar con un Hospital Municipal de primer 

nivel, y unidades sanitarias en todas las localidades.  

 

Quiero contarles que en 2024 la atención en nuestro Hospital se 

multiplicó, debido al aumento de la demanda de los vecinos que 

no podían afrontar el pago de una obra social o de una consulta 

particular.  

 

Según los registros, la atención en Consultorios Externos se 

incrementó en un 26% respecto de 2023, y la Atención en 

Guardia tuvo un incremento del 32,7%.  

 

Por ello, avanzamos con la incorporación de 16 nuevos 

profesionales en distintas especialidades, y sumamos nuevas 

especialidades a las unidades sanitarias, con el objetivo de 

descentralizar la atención y descomprimir la demanda en el 

Hospital.  

 

Y este año seguiremos incorporando nuevos profesionales 

 

También jornalizamos a todo el personal de enfermería que se 

encontraba vinculado mediante la modalidad de contrato, 

dándoles mayor seguridad, prestaciones sociales y mejorando 

sus ingresos.  

 

Tambien, concretamos la puesta en funcionamiento de la 

internación en Salud Mental, un servicio que se encontraba 

activo pero sin la posibilidad de alojar pacientes. 

 

Avanzamos con la habilitación de nuestro Hospital 

Municipal, que se encontraba vencida desde el año 2015. Esto 
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permitirá dar un paso hacia su recategorización, que 

incrementará los ingresos por fondos coparticipables y permitirá 

la jerarquización y desarrollo de nuestro principal Centro de 

Salud. 

 

Regularizamos el proceso de compras de la Farmacia del 

Hospital, que se encontraba descentralizado, en una clara 

violación de la norma, para brindar una mayor transparencia y 

lograr una eficiencia en la utilización de los recursos. Asimismo, 

modificamos el sistema de carga de medicación, para llevar un 

control más estricto sobre el stock vigente.  

 

Hace pocas semanas concretamos la compra de una nueva 

mesa de cirugía para el quirófano del Hospital, que permite al 

personal de salud posicionar a los pacientes de manera 

eficiente, confortable y segura durante la operación.  

 

Seguimos trabajando en la posibilidad de sumar la Licenciatura 

en Enfermería en nuestro Municipio, para poder brindarles la 

oportunidad de continuar su carrera en pos de un 

crecimiento profesional y personal. 

 

En el marco de las actividades que venimos llevando a cabo 

para la prevención del dengue, las promotoras de Salud 

recorrieron 17 barrios, y se realizaron charlas en escuelas 

de todo el distrito, convencidos de que los chicos son los 

principales replicadores de las buenas prácticas para evitar la 

enfermedad.  

 

A ello se sumaron las campañas de descacharreo, fumigación, 

la producción de repelente en el laboratorio de la farmacia del 

Hospital, todas medidas que nos permitieron evitar un posible 

brote.  
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En el Hogar Huellas, dotamos de un horno nuevo y de 

equipamiento a la cocina, y sumamos a una profesional 

especialista en nutrición para mejorar la alimentación y lograr 

un control más estricto.  

 

También adquirimos una lavadora de pisos industrial. 

  

 

Para 2025, proyectamos la ampliación del Hogar para una mejor 

atención de nuestros abuelos. 

 

Jerarquizamos el área de Bromatología, desde donde se 

dictaron 12 cursos presenciales y 5 charlas virtuales sobre 

Manipulación de Alimentos, superando los 800 asistentes.  

 

Eso se complementó con inspecciones a comercios locales 

y el control de vehículos transportadores de sustancias 

alimenticias. 

 

Este año, sumaremos controles a las localidades de González 

Moreno y Fortín Olavarría, para garantizar una comercialización 

segura y saludable.  

 

En materia de Discapacidad, seguimos trabajando para hacer 

del Municipio un lugar más inclusivo, con oportunidades plenas 

para las personas con discapacidad.  

 

Llevamos adelante la construcción de un baño adaptado en el 

Palacio Municipal, en pos de avanzar en la generación de 

edificios públicos accesibles, y se dictó un Curso básico 

obligatorio de Lengua de Señas para el personal municipal.  
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Proyectamos el crecimiento de los Talleres Protegidos para este 

2025, con la implementación de talleres a cargo de un equipo 

multidisciplinario de profesionales, y dimos inicio a la primera 

Colonia de Verano para Personas con Discapacidad.  

 

En el área de Zoonosis, junto a profesionales Veterinarios de 

Rivadavia, se realizaron charlas en instituciones educativas para 

concientizar a nuestros jóvenes sobre tenencia responsable de 

animales domésticos.   

 

A lo largo de 2024, se castraron cerca de 1200 animales, tanto 

en la ciudad de América como en el resto de las localidades del 

distrito, y se aplicaron 1700 vacunas antirrábicas.  

 

      * * * 

 

Las obras no van a parar. La inversión va a seguir.  

 

Esta semana dimos inicio a la construcción de un nuevo Centro 

Universitario ubicado en la ciudad de América, junto al CIC 

Zuccherino.  

 

Gracias al aporte del Gobierno de la Provincia a través del 

programa PUENTES y aportes municipales, vamos a construir 

un espacio que contará con tres aulas y dos oficinas 

administrativas y estará dedicado exclusivamente al dictado de 

carreras universitarias y terciarias. 

 

Esto permitirá descomprimir el Centro Cívico y centralizar la 

oferta educativa en un solo lugar. 
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Vamos a llevar a cabo una necesaria ampliación del Hogar 

Huellas, que contempla la construcción de nuevas habitaciones, 

la remodelación de la cocina y una nueva sala de usos múltiples.  

 

La ampliación del Hogar permitirá alojar a más abuelos y 

brindarles mayor comodidad a residentes y trabajadores.  

 

Como saben, el año pasado realizamos tareas de bacheo para 

subsanar los problemas de circulación en algunas calles. Para 

este año planificamos continuar con bacheo y tambien la 

repavimentacion de distintas calles de la ciudad de América que 

llevan años sin un mantenimiento adecuado. 

 

Ya se dio inicio a la obra de cordón cuneta en la localidad de 

Gonzalez Moreno, y los trabajos continuarán en Fortín Olavarría 

y América.  

 

Estamos realizando una importante inversión para recablear 

todas las oficinas de la municipalidad y renovar equipos de red. 

Esto nos permitirá velocidades mayores de transferencia de 

datos y la posibilidad de adoptar normas y estándares comunes 

en cualquier organización gubernamental. 

 

Esta es una obra que no se ve, pero que es esencial para seguir 

modernizando la gestión municipal, ya que es imprescindible 

para dar un servicio de calidad y hacer posible que más cámaras 

y terminales se conecten a la red municipal tanto en América 

como en las localidades. 

 

Vamos a dar inicio a la segunda etapa de iluminación Led en 

América, con la colocación de nuevas columnas y el recambio 

de cabezales y trabajaremos también para mejorar el alumbrado 

público en las localidades.  
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Proyectamos una obra de refacción general de la Cocina del 

Jardín Maternal Piedra Libre de América, para brindar un mejor 

servicio a los más chiquitos.   

 

Vamos a llevar a cabo la ampliación de la Unidad Sanitaria de 

Sansinena, proyecto para el cual el Municipio compró una casa 

lindera con el objetivo de facilitarle una vivienda al médico de la 

localidad, destinando la vivienda actual para la ampliación de la 

Unidad Sanitaria. Esto permitirá sumar habitaciones y ampliar la 

capacidad del hogar de abuelos.  

 

De la misma manera, proyectamos la finalización de la obra de 

ampliación del Hogar de Abuelos en la localidad de Roosevelt.  

 

Se comenzó con la construcción de un aula en la Escuela 

Primaria 5 de Fortín Olavarría y proyectamos renovar la 

instalación Eléctrica del Jardín de Infantes 903 de González 

Moreno.  

 

En la Escuela 5 de América, se llevará a cabo la readecuación 

de la instalación eléctrica y la conexión al gas natural, 

conjuntamente con la instalación de equipos de calefacción 

central.  

 

Además, seguiremos trabajando en obras de edificios escolares, 

en conjunto con el Consejo Escolar y la Subsecretaría de 

Infraestructura Escolar, para mejorar nuestras instituciones y 

ampliar su capacidad.   

 

 

      * * *  
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Para ir finalizando, como es de público conocimiento, aún no se 

ha tratado en este recinto el proyecto de Ordenanza Fiscal e 

Impositiva que enviamos oportunamente en el mes de enero, 

luego de un arduo trabajo de nuestro equipo económico.  

 

Esta demora tiene un único motivo y es la negativa del bloque 

opositor a su tratamiento, lo que invariablemente genera un 

perjuicio para las arcas del Municipio, que de sostenerse, tendrá 

consecuencias graves para las finanzas municipales.  

 

Como ustedes saben, es tradición de esta casa otorgar al 

Intendente las herramientas necesarias para desarrollar su plan 

de Gobierno. Me tocó ser concejal, presidir este Concejo, y estar 

tanto en el oficialismo como en la oposición. Nunca vivimos una 

situación así.  

 

Por ello les pido a los concejales que no marquemos un 

antecedente negativo en la historia de la democracia en nuestro 

distrito. Hagan honor a la tradición de este recinto.  

 

Como bien saben, la no aprobación y acompañamiento a este 

intendente limita el avance y las proyecciones en materia de 

obras y mejoras que se tienen pensadas para los rivadavienses.  

 

Respecto a los condicionamientos mencionados, vuelvo a 

repetir que no tenemos nada que esconder y que podrán 

acceder a la documentación requerida al momento de la 

Rendición de Cuentas, espacio indicado para que el Ejecutivo 

brinde esa información.  

 

Por nuestra parte, estamos abiertos a dar tratamiento al 

proyecto, con los debates y observaciones que crean 

necesarios. 
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Los invito a trabajar con responsabilidad y sensatez, para que 

podamos llegar a un acuerdo que evite un perjuicio, no a este 

Intendente, sino a todos los rivadavienses.  

 

Como dije anteriormente, todos los proyectos que planificamos 

y muchos de los que continuaremos requieren de capacidad de 

gestión y de voluntad política para ser realizados, pero también 

y fundamentalmente, de recursos para ejecutarlos. Por ello la 

importancia de contar con la Ordenanza Fiscal e Impositiva, y 

dar este debate en los términos que corresponde.  

 

Por último, quiero enviar un mensaje a todos los rivadavienses.  

 

Somos conscientes de que nos eligieron para cambiar las cosas, 

y que tuvimos un primer año de prueba.  

 

En este año, logramos transformar muchas cosas pero muchas 

otras llevarán más tiempo, y requieren de paciencia y 

dedicación.  

 

Sin embargo, nunca dejamos de perder de vista el compromiso 

electoral que asumimos, de hacer todo por el desarrollo de este 

distrito que tanto queremos. 

 

Por ello es que en este 2025 vamos a avanzar con la 

planificación y la ejecución de obras que necesitamos para 

concretarlo, consolidando las bases de esa transformación que 

soñamos.  

 

Como Intendente, me comprometo a doblegar esfuerzos, a 

escuchar sus reclamos y corregir errores, a recibir aportes 

constructivos y a continuar con firmeza lo iniciado, poniendo 
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siempre el equilibrio fiscal y el desarrollo de Rivadavia por 

encima de cualquier otra cosa, como lo venimos haciendo hasta 

hoy y  

  

Quedando a disposición de toda la comunidad, dejo inaugurado 

el Nonagésimo Segundo Período de Sesiones Ordinarias del 

Honorable Concejo Deliberante de Rivadavia. 

 

Muchas gracias. 
 

 

 


